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ственно, возрастают и убытки в 
случае аварий, столкновений и 
т. д. Этот процесс приведет к тому, 
что в обязательном страховании 
будут заинтересованы не только 
страховщики, но и владельцы 
дорогих катеров и яхт. Пока же 
свои суда страхуют, как прави-
ло, те, кто выходит за пределы 

российских территориальных 
вод – они, по мнению Дмитрия 
Волина, и составляют ту самую 
застрахованную «пятую часть» 
от общего числа российских 
катеров и яхт. 

Директор Санкт-Петер-
бургского филиала страховой 
компании «Арбат» Николай 

Кожин также считает необ-
ходимым введение такого 
вида страхования: «Мы все 
наблюдаем, какой ущерб на-
носится безответственными 
судовладельцами городу, как 
варварски швартуются многие 
катера и яхты, как разрушают 
причалы, как суда бьются в 
опоры мостов и т. д. Все это не 
может не замечаться городски-
ми и федеральными властями, 
которые вместе со страховым 
сообществом должны высту-
пить инициаторами введения 
закона, предусматривающего 
обязательное страхование 
маломерных судов. Конечно, 
далеко не каждая страховая 
компания возьмется проводить 
такое страхование, поскольку 
в этом сегменте имеется своя 
специфика и свои трудности в 
определении убытков. Опять же, 
это менее выгодно в сравнении 
со страхованием автомобилей 
хотя бы потому, что катеров и 

яхт – во много раз меньше. И все 
же такие страховщики найдутся: 
уже сейчас ряд компаний зани-
мается этим, будет заниматься 
и в дальнейшем».

Поддержала необходимость 
обязательного страхования и 
Яна Кравченко, ведущий спе-
циалист отдела по страхованию 
маломерных судов страховой 
компании «Скандинавия», вхо-
дящей в «Осло марин групп». 
Как было сказано, возросшее 
количество аварий на воде 
связано с резким увеличени-
ем количества катеров, яхт 
и гидроциклов. Возмещение 
убытков в таких условиях ста-
новится серьезной проблемой, 
ведь никакого отлаженного 
механизма в этой области не 
существует. Потребность в 
новом законе ощущается, раз-
говоры об этом ведутся уже на 
самом высоком – федеральном 
– уровне, но пока разговорами 
все и заканчивается.


